

# Fiche d'information destinée au public



## **RAGE**

### **QU'EST-CE QUE LA RAGE?**

La rage est une maladie virale qui affecte le système nerveux des mammifères (animaux à sang chaud recouverts de poils ou de pelage et produisant du lait pour nourrir leurs petits). La rage est présente partout dans le monde et on dénombre plusieurs souches du virus. Certaines espèces sauvages peuvent être porteuses de souches spécifiques (ratons laveurs, mouffettes, renards et chauves-souris). La rage est mortelle lorsque se manifestent les symptômes. Il est très rare que les gens contractent la rage au Canada.

## QUELS SONT LES SYMPTÔMES DE LA RAGE?

La période d'incubation varie, mais elle est généralement d'un à trois mois. Les premiers symptômes de la rage incluent des maux de tête, de la fièvre, une léthargie et, parfois, un inconfort au site d'infection. En quelques jours, la maladie évolue et entraîne une paralysie, des spasmes des muscles de la gorge, des convulsions, le délire et la mort.

#### **COMMENT SE TRANSMET LA RAGE?**

La rage se transmet presque toujours par la morsure d'un animal infecté. Le virus est présent dans la salive de l'animal infecté pendant la période où la maladie est symptomatique. Quelquefois, la rage se transmet autrement que par une morsure si la salive sur les tissus nerveux (cerveau et moelle épinière) d'un animal infecté entre en contact avec de la peau éraflée (plaie ouverte) ou des muqueuses (membrane présente dans les yeux, le nez et la bouche). Les chauves-souris constituent la source la plus fréquente d'infection chez l'humain. Les personnes qui entrent en contact avec les chauves-souris courent un plus grand risque de contracter la rage.

### **QUI PEUT CONTRACTER LA RAGE?**

Toute personne court le risque de contracter la rage et peut développer la maladie si elle y est exposée.

#### PEUT-ON TRAITER LA RAGE?

Lorsque les signes de la rage se manifestent, la maladie est mortelle. Si vous croyez avoir été exposé au virus de la rage (p. ex. une morsure ou une éraflure d'un animal qui peut être atteint de la rage), un traitement antirabique rapide est très efficace pour prévenir la maladie. Un traitement antirabique préventif peut comprendre le traitement de la plaie, l'administration d'immunoglobuline antirabique et une série de vaccins antirabiques.

## **COMMENT PEUT-ON PRÉVENIR LA RAGE?**

Soyez un propriétaire d'animaux responsable. Observez les animaux sauvages à distance, y compris les chauves-souris qui ne peuvent pas voler. Évitez les morsures de chien et de chat. Signalez les animaux au comportement suspect en communiquant avec la ligne d'information sur la rage au 1 877 372-2437. Rendez-vous à l'hôpital si un animal vous mord.

Pour de plus amples renseignements, communiquez avec le bureau de la Santé publique de votre région ou avec votre médecin de famille.

Mars 2004